

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher
Bundesminister

Stubenring 1, 1010 Wien

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2023-0.739.026

Ihr Zeichen: BKA - PDion (PDion)16537/J-NR/2023

Wien, am 12. Dezember 2023

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Dagmar Belakowitsch und weitere haben am 12.10.2023 unter der **Nr. 16537/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend **Treffen des Wirtschaftslobbyisten Ex-Bundeskanzler Sebastian Kurz (ÖVP) mit Wirtschaftsminister Dr. Martin Kocher (ÖVP) und BMAW-Generalsekretärin Mag. Eva Landrichtinger (ÖVP)** gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1 bis 8:

- *Wer hat Sie als Arbeits- und Wirtschaftsminister bzw. Ihre Generalsekretärin und ehemalige Kabinettschefin Mag. Eva Landrichtiger zur Filmpremiere bzw. der After-Party des Films "Kurz - Der Film" am 6. September 2023 eingeladen?*
- *Waren Sie als Bundesminister für Wirtschaft und Arbeit "dienstlich" oder "privat" bei der Filmpremiere bzw. der After-Party eigenladen?*
- *Wenn Sie "dienstlich" in Ihrer Eigenschaft als Arbeits- und Wirtschaftsminister dort waren, welche "dienstlichen" Agenden haben Sie dabei wahrgenommen?*
- *Wenn Sie "dienstlich" dort waren, können Sie ausschließen, dass Sie bei der Filmpremiere bzw. der After-Party mit dem nunmehrigen Wirtschaftslobbyisten und Unternehmer Sebastian Kurz über "dienstliche" Agenden des BMAW gesprochen haben?*

- Wenn Sie "privat" dort waren, können Sie ausschließen, dass Sie bei der Filmpremiere bzw. der After-Party mit dem nunmehrigen Wirtschaftslobbyisten und Unternehmer Sebastian Kurz über "dienstliche" Agenden des BMAW gesprochen haben?
- War Ihre Generalsekretärin und ehemalige Kabinettschefin Mag. Eva Landrichtiger "dienstlich" in Ihrer Eigenschaft als Vertreterin des Arbeits- und Wirtschaftsministeriums bei der Filmpremiere bzw. der After-Party des Films "Kurz - Der Film" und welche "dienstlichen" Agenden hat Sie dabei wahrgenommen?
- Wenn Ihre Generalsekretärin und ehemalige Kabinettschefin Mag. Eva Landrichtiger "dienstlich" in Ihrer Eigenschaft als Vertreterin des Arbeits- und Wirtschaftsministeriums bei der Filmpremiere bzw. der After-Party war, hat sie mit dem nunmehrigen Wirtschaftslobbyisten und Unternehmer Sebastian Kurz über "dienstliche" Agenden des BMAW gesprochen?
- Wenn Ihre Generalsekretärin und ehemalige Kabinettschefin Mag. Eva Landrichtiger "privat" bei der Filmpremiere bzw. der After-Party war, hat sie mit dem nunmehrigen Wirtschaftslobbyisten und Unternehmer Sebastian Kurz über "dienstliche" Agenden des BMAW gesprochen?

Die Teilnahme von Generalsekretärin Mag. Eva Landrichtinger und von mir erfolgte privat. Diese Fragen betreffen dementsprechend keinen dem Interpellationsrecht unterliegenden Gegenstand der Vollziehung des Bundesministeriums für Arbeit und Wirtschaft.

Zu den Fragen 9 und 10:

- Gab bzw. gibt es seit dem Ausscheiden von Sebastian Kurz als Bundeskanzler und Nationalratsabgeordneten mit Ihnen als Arbeits- und Wirtschaftsminister "dienstlichen" Kontakt im Zusammenhang mit seiner nunmehrigen beruflichen Tätigkeit als Wirtschaftslobbyist und Unternehmer?
 - Wenn ja, zu welchen konkreten Projekten bzw. Kompetenzbereichen des BMAW?
 - Wenn nein, warum nicht?
- Gab bzw. gibt es seit dem Ausscheiden von Sebastian Kurz als Bundeskanzler und Nationalratsabgeordneten mit Ihrer Generalsekretärin und ehemaligen Kabinettschefin Mag. Eva Landrichtiger "dienstlichen" Kontakt im Zusammenhang mit seiner nunmehrigen beruflichen Tätigkeit als Wirtschaftslobbyist und Unternehmer?
 - Wenn ja, zu welchen konkreten Projekten bzw. Kompetenzbereichen des BMAW?
 - Wenn nein, warum nicht?

Es ist im Rahmen des allgemeinen Verwaltungshandelns – etwa im Rahmen von Veranstaltungen üblich – dass es zu einem Austausch mit aktuellen und ehemaligen Mitgliedern der Bundesregierung kommt. Darüber werden keine spezifischen Aufzeichnungen bzw. keine Protokollierung geführt.

Zu den Fragen 11 und 12:

- *Welche Konsumations- und Transferkosten zur Filmpremiere bzw. der After-Party des Films "Kurz - Der Film" sind für Ihre Person als Arbeits- und Wirtschaftsminister beim BMAW angefallen bzw. abgerechnet worden?*
- *Welche Konsumations- und Transferkosten zur Filmpremiere bzw. der After-Party des Films "Kurz - Der Film" sind für Ihre Generalsekretärin und ehemalige Kabinettschefin Mag. Eva Landrichtinger beim BMAW angefallen bzw. abgerechnet worden?*

Keine.

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher

Elektronisch gefertigt

